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辽宁锦州一名86岁老人，将百万元遗产捐给
村里，近千名村民平分80万元，20万捐给学校。

老人善良

看见乡亲受苦就落泪

“他平时就教育我们要关心村民，他捐出积蓄
我们并不奇怪。”杜老的儿子说。18年前，老人
搬到锦州市居住，但他从来没有忘了乡亲。

“我父亲一回来就挨家串门，看到谁家住得不
好、吃得不好，回来一边讲一边落泪，让我们帮他
送钱过去救济。”杜先生说。

村民也告诉记者，按照杜老的要求，他的子女
过年时会到当地的敬老院拜年，为孤寡老人送去礼
品，还为村里修路建桥。

老人节俭

一张面巾纸撕三份用

“这100万元是父亲20年里一点点积攒的。”
杜先生告诉记者，杜老靠务农和做木匠活供一家人
吃穿，将8个子女拉扯大。

“父亲经历过困难的年代，平时很节省。”杜
先生说，“病重时用来吐痰的一张面巾纸，他也要
撕成三份来用。”

老人的8个子女中，虽然有人事业有成，但也有人
生活并不富裕，但是老人一分钱都没留给他们。担心其
他子女有意见，杜老临终前找来4个儿子见证遗嘱，并
指定了“外人”作为遗嘱的执行监督人。其实老人的担
心是多余的，因为所有儿女都同意父亲的做法。

遗产分配

20万捐学校 80万给乡亲

近日，记者来到锦州义县聚粮囤乡羊圈子村。
村民们三三两两聚在一起，谈论最多的是86岁的
杜森林。杜森林出生在羊圈子村，一生务农，平时
做些木匠活，谦和、忠厚。

老人于2009年1月29日去世，2月2日出殡。在

这个村里，随处可见老人留下的印记。
并不富裕的羊圈子村都是水泥混凝土的街路，

路口立着一块石碑，上面记录着2006年，杜老的
儿子投资百万元为村里修了3公里长的水泥混凝土
街路和4座桥梁的事迹。

最近一次让村民感动甚至震惊的是：在杜老出
殡当天，子女将老人的100万元积蓄送到了村委会。

杜老的遗嘱规定，20万元捐给村小学，80万
元平均分给所有村民。按照全村现有约1000人计
算，每人将得到800元。

丧事从简

不收任何人一分钱奠礼

在村头的杜家，记者见到了杜老的儿子杜先
生。杜先生向记者出示了4份讣告，杜老去世后，
子女们将讣告张贴在村里。

在讣告上，杜老的家人感谢村民的关照，根据
杜老的遗愿，丧事从简，不收任何人的一分钱奠
礼，村民参加葬礼由杜家出车接送。

出殡当天

近千村民送别老人

为了送老人最后一程， 2月 2日老人出殡当
天，近千村民几乎全部出动。

一位姓张的村民告诉记者，当天附近花店的鲜
花都被抢购一空，从杜家到村口挤满了村民。

“我们去送杜老不是因为分到了他的钱，杜老
确实是一位好人，我们就想表达分心意。”村民们
说。 (据《华商晨报》)

86岁老人临终捐百万积蓄
80万归村民 20万给学校

25岁女孩任职副处引热议
官方公布其家庭背景：父亲从部队转业到

盐城市财政局，母亲已从基层退休

牛年正月初一，孙靓靓拟
任共青团江苏泰州市委副书记
(女)的公示结束。

这次从戊子腊月至己丑正
月，原本“在一定的范围内进行
(的)公示”，经网络放大，实际
上扩大到境内外。孙靓靓以其
性别(女)，年龄(1984年出生，
25岁)，工作年限(2006年毕业，
参加工作两年半)，拟任岗位职
级(副处级)，引起热议。专家认
为，网民通过对公开选拔公示
的质疑，使舆论监督进一步进
入组织人事领域，其意义深远。

网民深究有无“猫腻”

2009年1月19日，团江苏省
委十三届二次全体扩大会议在
南京结束，以团省委候补委员、
团盐城市亭湖区委书记身份出
席这次会议的孙靓靓回到盐城。

第二天，《泰州日报》一版
公布了《领导干部任前公示
(2009)第1号》和《公示人选基
本情况》；当天，泰州新闻网公
布了中共泰州市委组织部的这
两个文件。

公示的14名人选中，孙靓
靓引人注目。

盐城、泰州，是江苏的两个
省辖地级市。去年11月24日，
泰州市公开选拔领导干部工作
领导小组公布了《公开选拔领
导干部公告》和《公开选拔领导
干部简章》。这两个文告说，市
委研究决定，面向全省公开选
拔两名市(区)长助理和包括团
泰州市委副书记(女)在内的12

名副处级领导干部。
孙靓靓等 20名女青年报

名竞聘，去年12月14日，她们
参加了笔试;12月16日公布的
笔试成绩，孙靓靓名列相同职
位的第五名;12月27日，孙等
进入面试;12月30日公开选拔
领导干部综合成绩出炉，孙的
综合成绩跃居相同职位的第一
名，进入体检等程序。

2006年夏，孙靓靓毕业
于南京中医药大学经贸管理学
院公共事业管理(医药法学)专
业，是江苏省委组织部2006届
选调生。有网民通过“人肉搜
索”，公布了孙靓靓的资料，包
括她在大学所填表格、影视作
品等，以及“孙靓靓的照片”。更
多网民对其家庭背景感兴趣。

一些网民质疑时，援引了
《公务员职务任免与职务升降
规定(试行)》第四章第十九条：
“晋升县处级以上领导职务的
公务员，应当具备《党政领导干
部选拔任用工作条例》和有关
法律、法规、章程规定的资格”。
而《党政领导干部选拔任用工
作条例》第七条规定：“提拔担任
党政领导职务的，应当具备下列
资格：……(三)提任县(处)级以
上领导职务……由下级正职提
任上级副职的，应当在下级正
职岗位工作三年以上”。

还有的网民质疑本次“选
拔的计分”，认为笔试成绩比
例太低。

网上的声音并不单一

“没有规矩，不成方
圆”，张轶水在新民网发表
《破格提拔孙靓靓违反了哪条
“规定”？》的帖子，认为
“孙靓靓这次可能属于破格提
拔，不足怪也”。

以“无色梦境”署名的网
民说：“孙竟是我认识之人，
我特地到亭湖区(团委)网站去
查了一下，可以看到自她担任
区团委书记以来，亭湖区团委
的各项工作都创了史无前例的
最佳业绩，并在年终各单位考
核中名列前茅……”

网民“罗瑞明”在其
《 25岁女孩任团市委副书记
无可非议》的帖子中说：“利
用关系进入团干的人有，但毕
竟是极少数，绝大多数优秀的
青年都是通过正常渠道，靠自
身的努力而胜出。至于说孙靓
靓的背景如何……笔者认为此
点并不重要，只要个人表现
好，按照程序办事，不论她出
身是官是民，不论其背景是硬
是软，都应一视同仁予以任
用。”

署名王志顺的帖子《干部
年轻化可扫除机关暮气》说：
“仅从孙靓靓拟提副处来看，
如果事实证明拟提程序是合法
的，尽管其工作经历不长，资
历有点浅，领导能力不免欠
缺，但这不正符合小平同志曾
讲的‘把年轻人提起来，放到
重要岗位，管的业务宽了，见
识就广了，就能更好地发挥作
用’的意图吗？”

组织部透露公选过程

春节前后，记者两次采访
了中共泰州市委组织部主要负
责人，转述了网民的疑问。这
位负责人回应，网民热议是好
事，存疑也很正常。

关于公开选拔的考试，这
位负责人介绍，这次笔试、面
试的试题，均由江苏省委组织
部考试中心统一抽调专家命
制，命题、阅卷过程全封闭，
面试还特邀了5名省级专家和5
名省级机关部门有关负责人担
任考官。笔试、面试都有纪委
同志参加。

这位负责人说，孙靓靓笔
试94 . 5分，面试84 . 42分，综
合成绩为75 . 85分，列报考泰
州团市委副书记(女)职位人选
第1名，体检合格，被列入该
职位差额考察对象。

这位负责人还公开了对孙
靓靓考察的过程。他说，负责
泰州团市委副书记职位的考察
组，专门赴盐城市亭湖区进行
了考察，认真听取了相关方面
的意见。因孙靓靓在现岗位工
作不满两年，按照有关规定，
考察组还进行了延伸考察，到
她曾挂职的乡镇听取了相关人
员的意见。考察组5名同志一
致建议，将孙靓靓作为泰州团
市委副书记(女)职位的初步人
选之一。

据这位负责人介绍，泰州
市公选领导小组、组织部部务
会听取了考察情况汇报，本着
“好中选优、优中选强”的原
则，按1∶2的比例，经组织
部部务会票决，确定了 14个
职位拟提交市委常委会差额票
决的 28名人选。孙靓靓名列
其中。在中共泰州市委常委会
上，所有票决人选全部按姓氏
笔画排列。常委们在听取组织
部考察情况汇报后，观看了各
票决人选的录像，以无记名投
票的方式进行了票决，孙靓靓
被确定为泰州团市委副书记
(女)拟任人选，进行公示。

其家庭背景被公布

当记者转述网民们关心孙
靓靓家庭背景时，这位负责人
说，除网民检索到的网上资讯
以外，据了解，孙靓靓父亲，
中共党员， 1986年从部队转
业到盐城市财政局工作；孙靓
靓母亲，中共党员，现已从基
层单位退休。

这位负责人告诉中国青年
报记者，泰州的这次公开选
拔，无论是报考条件，还是考
试、考察、表决等程序，都是
到位和经得起推敲的，“整个
公选工作在市纪委全程监督下
进行，没有什么需要隐瞒的，
没有任何不能说清楚的”。

(据《中国青年报》)

孙靓靓(前排右一)以及她的笔试成绩。

参加“江苏省泰州市公开选拔领导干部”考试的考生
们，在查看面试成绩。

老人去世后的讣告


